

# La Capilla Sixtina

## LAS TENTACIONES POLITICAS DEL LOPEZ DEI

**C**UANDO los enterados de esta capital legislaron que la solución de la crisis ministerial podía consistir en el retorno político de los señores del López Dei sentí una profunda vergüenza ajena por la oligarquía financiera de este país, esa siniestra rapaz que está tratando de que no se escapen de su molino las aguas del posfranquismo, aun corriendo el riesgo de quedarse sin nada que moler, de quedarnos nosotros sin nada que comer. Durante cuarenta años, una de las características dominantes en cualquier político en ejercicio gubernamental ha sido la más absoluta mediocridad por no tener ni luz propia, dotados del escaso resplandor cedido siempre con usura por el astro rey.

Que para salir de una crisis de insuficiencia democrática se recurra a políticos digitales que han gobernado a unas anchas condicionadas exclusivamente por una implacable represión antidemocrática, parece demostrar, ante todo, que no se quiere salir de la crisis ni todo lo contrario, es decir, que se quiere seguir en la Babia de la transitoriedad y la improvisación disfrazadas de cambio controlado. Nadie le negará a López Rodó el mérito de haber inventado la planificación que nada planificó. Ni será yo el que me atreva a decir que el mayor mérito de López Bravo fue lo impecablemente vestido que siempre fue. O que López de Letona tuviera el rasgo democrático de ir en "shorts" por Palamós, cuando sus compañeros de Gabinete aún llevaban ropa interior de felpa hasta abril, nadie sabe si condicionados por alguna orden publicada al respecto en el "Boletín Oficial del Estado". Pero de eso a pretender que son los hombres indicados para que el país se crea algo, lo que sea, media un abismo.

¿Por qué entonces la especulación?

¿Por qué incluso la posibilidad de que la especulación se convierta en realidad?

Porque la pescadilla del posfranquismo es en realidad la pescadilla del transfranquismo y ya sólo puede guisarse mordiéndose la cola. ¿Quién va a subirse al carro de la reforma cuando ha quedado varado en el fango y con las ruedas cuadradas? Pues políticos conscientes de que muy poco papel político van a tener en cualquier situación democrática previsible para un futuro. Alguien ha escrito que a este paso va a salir del invernadero el señor Blas Pérez, padre de criaturas políticas como Arias Navarro, García Hernández o Carro Martínez.

¿Por qué no?

Blas Pérez dio carácter y herramientas a un régimen totalitario, las herramientas precisamente fundamentales, más determinantes. En cambio, los señores del López Dei lo desarmaron ideológicamente y a cambio sentaron al país entero con el cilicio por boina frente a un televisor entontecedor.

Años después se descubre que la gente no es tonta y que no quiere cilicios. Es decir, que ni eso. ■

SIXTO CAMARA

## CUESTIONES PERIFERICAS

### Profesores, artistas, periodistas: Ensayo parcial de libertad

● Casi al mismo tiempo, con total espontaneidad e independencia en su decisión paralela, se encerraron los PNN en la Universidad Central y estudiantes y profesionales del Arte en el palacio de la Virreina. A un kilómetro de distancia se expresaban dos problemas perfecta-

PNN afirman que sus problemas coinciden con el del resto de los enseñantes, con quienes desean coincidir progresivamente. Como alternativa no ven otra que una Universidad democrática, científica y catalana "... en el marco de una autonomía que favorezca los intereses de las



Los PNN, durante su encierro en el Paraninfo de la Universidad Central de Barcelona: uno de los estamentos profesionales más burlados y exasperados del país.

mente serios. Los PNN, uno de los estamentos profesionales más burlados y exasperados del país, se constituyen en asamblea permanente autorizada por el rector Estapé en apoyo de la plataforma reivindicativa elaborada en Valencia y para reflexionar "... sobre la situación actual de la Universidad desde la perspectiva del profesorado". La reflexión ha llevado a un manifiesto vinculativo en el que los defectos de la Universidad se atribuyen a una política educativa elaborada y realizada al margen de los sectores interesados: "Cualquier intento de reforma debe apoyarse en el previo establecimiento de las libertades políticas y nacionales que vienen reclamando insistentemente la mayoría de sectores sociales. Para contribuir a su conquista, la asamblea de profesores no numerarios ha decidido apoyar el programa de la Asamblea de Catalunya e integrar nuestro movimiento en la perspectiva de la democracia y la autonomía que reclama la Asamblea". Los

clases populares". Reclaman aumentos salariales (los salarios están al nivel, ya entonces bajo, de hace cinco años), estabilidad de empleo y la dotación de medios para cumplir la labor científica e investigadora. Pero se reconocen "... conscientes de que sus propuestas no encontrarán solución totalmente satisfactoria mientras no cambien las condiciones políticas y sociales actuales". En consecuencia, hacen un llamamiento al estudiantado, al personal no docente, a todo el profesorado y a los sectores sociales que padecen las actuales deficiencias educativas, a la confluencia de un movimiento conjunto que acelere el establecimiento de las libertades y dé respuesta satisfactoria a las exigencias del pueblo en materia educativa. Desde la reivindicación PNN se vuelve a dar el salto al vacío que puede darse en el Estado español desde cualquier reivindicación: el salto al vacío de la crisis política y económica. Malas lenguas dicen que el prometido incremento en